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 Verfasser: Anton Keller, Präsident 

 

 

Grusswort des Präsidenten 

Geschätzte Curlerinnen und Curler 

Leider darf ich euch in diesem Jahr nicht persönlich an der Schweizer Eisenbahner- 

Curlingmeisterschaft begrüssen. In Absprache mit dem Veranstalter Sven Brunner, entschieden 

wir Ende Oktober 2020 das Turnier in Schaffhausen aufgrund der Corona Pandemie abzusagen. 

Nur einen Tag später wurde unser Vorgehen durch verschärfte Massnahmen des Bundesrates zur 

Eindämmung des Virus gestützt. 

Gewiss darf ich euch versichern, dass es uns nicht leichtgefallen ist den Anlass abzusagen. Zum 

Schutz von uns allen und in Anbetracht der ungewissen Situation, musste schliesslich die Vernunft 

über dem Herzen siegen. Eine Meisterschaft allenfalls unter strengsten Auflagen der Behörden 

durchzuführen, war für uns keine Option. Wir sind uns gewohnt, dass neben einem mehr oder 

weniger sportlichen Ziel das Turnier auch für Kameradschaft und Geselligkeit steht. Dies wäre 

unter diesen Voraussetzungen nicht möglich gewesen. 

Trotzdem will ich es an dieser Stelle nicht unterlassen, dem Organisationskomitee um Sven 

Brunner für den geleisteten Einsatz und das grosse Verständnis zu danken. Ich bin froh, konnten 

wir diese Entscheidung gemeinsam tragen. Die Meisterschaft in Schaffhausen wäre bestimmt ein 

großartiges Turnier mit spannenden Spielen geworden. Davon bin ich überzeugt. Hoffen wir, dass 

das Organisationskomitee noch einmal das Engagement und die Kraft aufbringt sich um eine 

kommende Austragung zu bewerben. 

Damit wir das Vereinsjahr 2020 trotzdem abschliessen können, werden wir die diesjährige 

Hauptversammlung brieflich abhalten. Auf der nachfolgenden Traktandenliste findet ihr einen 

Überblick der relevanten Geschäfte, über welche wir auf den anschliessenden Seiten genauer 

informieren. Ebenfalls liegen Unterlagen für die schriftliche Stimmabgabe und ein vorfrankiertes 

Rückantwortcouvert bei. 

Mit der Ausschreibung der Schweizer Eisenbahner-Curlingmeisterschaft wurde fristgerecht zur 

Hauptversammlung eingeladen. Ich stelle fest, dass bis dato keine weiteren Anträge beim Vorstand 

eingegangen sind. 

 

Der Präsident, Anton Keller im November 2020. 

 

 



 

 

Traktandenliste 

1)  Protokoll der 30. HV vom 23. November 2019 in Flims 

2)  Jahresbericht des Präsidenten 

3)  Jahresrechnung 

4)  Jahresbeiträge 2021 

5)  Budget 2021 

6)  Mutationen und Wahlen 

7)  Festlegung Austragungsorte der SECV Meisterschaften 

8)  Verschiedenes 

 

1) Protokoll der 30. HV vom 23. November 2019 in Flims 

Das Protokoll der 30. HV vom 23. November 2019 ist auf der Homepage eisenbahner-curling.ch 

aufgeschaltet und kann geprüft werden. Bitte lest es aufmerksam durch, ihr seid gebeten über den 

Inhalt des Protokolls abzustimmen. 

An dieser Stelle bedanke ich mich beim Vizepräsidenten Andi Brot für das seine Unterstützung 

während der HV und das Verfassen des Protokolls. 

 

2) Jahresbericht des Präsidenten 

Schön war es an der 33. SECV-Meisterschaft, als wir vom 22. bis 24. November 2019 noch 

unbeschwert unserem Hobby dem Curling nachgehen durften. Das Virus war noch in weiter Ferne 

und niemand hätte je im Traum daran gedacht, dass wir wegen einer Pandemie einmal ein Turnier 

absagen müssten. 

Nicht zuletzt dank hervorragend präpariertem Eis, durften wir in der Waldhausarena äusserst 

interessante Spiele erleben. Ich glaube sagen zu dürfen, dass wir uns alle wohl fühlten in Flims. 

Im Finale kam es zu einer Paarung, welche es in einem Endspiel noch nie gegeben hat. Mit den 

Teams von WAB Grund mit Skip Hermann Fankhauser und Adelboden Hell mit Skip Roger Schranz 

schafften tatsächlich gleich beide Mannschaften die erstmalige Finalteilnahme. Das Spiel blieb bis 

ins letzte End hart umkämpft, wo schliesslich ein wahrer Traumstein das Resultat zugunsten von 

WAB Grund entschied. Beiden Teams nochmals herzliche Gratulation zu dieser hochstehenden 

Partie. 

Dank einem Sieg über BLS Bönigen wurde das Podest durch das Team Steibrächer mit Skip Roger 

Kolb vervollständigt. 

Dem Organisationskomitee um Hanspeter Graf, dem Eismeister der Waldhausarena Flims, dem 

Team der Coolmountain Sports Bar, unseren Gastgebern im Hotel-Restaurant Bellevue sowie im 

Hillsite Hotel und den zahlreichen Sponsoren gebührt der Dank des gesamten Vorstandes für die 

ausgezeichnete Organisation des Turniers. 

  

http://www.secv.ch/


 

 

Auch ein Merci an alle Teams, welche den Weg ins Bündnerland unter die Füsse respektive die 

Räder genommen haben und mit ihrer Teilnahme die Meisterschaft erst ermöglichten. 

… dann kam im Frühling Corona und im Sommer hielten wir schon beinahe traditionellerweise 

unsere Vorstandssitzung im Aarbergerhof in Bern ab. Die erste Welle der Pandemie war gerade 

am Abklingen und wir waren vorsichtig optimistisch, dass wir die SECV-Meisterschaft in der Munot 

Stadt durchführen können. Jedenfalls besprachen wir die üblichen Traktanden und bereiteten uns 

für die HV vor. Wie wir nun alle wissen, wurden wir eines Besseren belehrt. 

Der Präsident, Anton Keller im November 2020. 

 

3) Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Die Jahresrechnung 2019 wird von der Kassierin Sarah Mathyer separat dem Vorprotokoll 

beigelegt. Ebenfalls wird euch Roger Schranz seinen Revisorenbericht beifügen.  

Ich bedanke mich bei beiden für ihre Mitarbeit. 

 

4) Jahresbeiträge 2021 

Wir beschlossen im Vorstand, den Jahresbeitrag für 2021 bei CHF 25.00 zu belassen. Dies auch 

in Anbetracht der Tatsache, dass wir im laufenden Jahr ohne Meisterschaft weniger hohe 

Aufwendungen haben werden. 

Der Beitrag 2020 ist auch ohne Turnier trotzdem zu entrichten. Wir bitten darum alle Mitglieder den 

Betrag von CHF 25.00 einzuzahlen. 

 

5) Budget 2021 

Das Budget 2021 wird durch die Kassierin Sarah Mathyer separat beigefügt. Es entspricht den 

üblichen Ausgaben der letzten Jahre. 

 

6) Mutationen und Wahlen 

Dem Vorstand sind keine Mutationen bekannt. Gerne nehmen wir anders lautende Informationen 

der Mitglieder entgegen. Wir würden diese prüfen und allenfalls im definitiven Protokoll aufführen. 

2020 ist kein Wahljahr. 

 

7) Festlegung Austragungsorte der SECV Meisterschaften 

Der Austragungsort der nächsten Schweizermeisterschaft ist: 

35. Grindelwald  vom 19. – 21. November 2021 definitiv 

 

 



 

 

Als weitere Turnierorte melden Matten bei Interlaken und Davos ihr Interesse an. 

Als Präsident möchte ich auch über das allenfalls vorhandene Interesse von Schaffhausen 

informiert werden. Ich finde das Organisationskomitee um Sven Brunner sollte eine zweite Chance 

erhalten. Schliesslich konnten weder sie noch wir mit dem Virus rechnen. 

Wer der übernächste Organisator sein wird, werden wir später aber möglichst noch vor der HV in 

Grindelwald bestimmen müssen. Idealerweise würden sich die Interessenten untereinander 

absprechen und sich auf einen Turnus einigen. 

Der Vorstand ist gerne bereit, euch die Kontaktdaten zu vermitteln. 

 

8) Verschiedenes 

Wir folgten dem Hinweis von Erwin Gurtner und schrieben die SEV-Zeitung an, um unsere 

Eisenbahner-Meisterschaft beliebt zu machen. Wir wollten damit nicht zuletzt das Ziel verfolgen 

neue Mitglieder/-innen beim SEV zu finden. 

Leider traf bis heute keine Rückmeldung aus der Redaktion ein. 

Ich bedanke mich im Voraus bestens bei euch für die rechtzeitige Rücksendung des 

Abstimmungstalons. 

Ebenfalls ein Dankeschön an Sarah und Andi für Ihre Unterstützung im Vorstand.  

 

Für das Protokoll: 

      

Anton Keller (Präsident)     Andi Brot (Vizepräsident) 

  



 

Abstimmungs-Resultate zur 31. Hauptversammlung 2020 

Für die briefliche Stimmabgabe sind mehr als 50 Rückantwortcouverts beim Präsidenten 

eingegangen. Im Beisein der Kassierin/Sekretärin Sarah Mathyer wurden alle Briefumschläge am 

Abend des 15. Dezember 2020 gemeinsam geöffnet. Alle Punkte wurden mit grossem Mehr und 

ohne Gegenstimme durch die Mitglieder angenommen. 

1) Genehmigung für das Protokoll der 30. HV vom 23. November 2019? 

 

Ja Nein Enthaltung 

51 0 0 

 

 

2) Genehmigung Jahresbericht des Präsidenten? 

 

Ja Nein Enthaltung 

51 0 0 

 

 

3) Genehmigung Jahresrechnung der Kassierin? 

 

Ja Nein Enthaltung 

48 0 3 

 

 

4) Genehmigung Revisorenbericht bzw. Entlastung des Vorstandes? 

 

Ja Nein Enthaltung 

49 0 2 

 

 

5) Genehmigung Jahresbeiträge von CHF 25.00 für 2021? 

 

Ja Nein Enthaltung 

51 0 0 

 

 

6) Genehmigung Budget 2021 

 

Ja Nein Enthaltung 

51 0 0 

 

 


